

Lunes 13 de mayo de 2019

Reforma Responde China a aranceles de EU

EFE Pekín, China (13 mayo 2019).- El Gobierno chino comunicó este lunes que desde el 1 de junio impondrá aranceles a bienes importados de Estados Unidos por un valor de 60 mil millones de dólares, en respuesta a la última medida proteccionista adoptada por la Presidencia de Donald Trump. Con esta medida, un nuevo capítulo en la agria disputa comercial que mantienen ambos países, China responde a la última subida de aranceles ordenada por Trump el pasado viernes y que afecta a bienes chinos por un valor de 200 mil millones de dólares aproximadamente. Según anunció el Ministerio de Finanzas chino en un escueto comunicado en su página web, el país asiático espera, pese a la medida, que las dos partes "puedan volver a sentarse a la mesa de negociaciones, trabajar juntos y encontrarse en un punto medio basándose en el respeto mutuo y la igualdad". P.C. China, Estados Unidos, aranceles, economía mundial

Confirma Honda cierre de planta en RU

AP Londres, Inglaterra (13 mayo 2019).- La fábrica de autos que Honda en el occidente de Inglaterra que emplea a 3 mil 500 personas cerrará en 2021, confirmó este lunes la compañía. El fabricante de automóviles japonés anunció que la planta en Swindon cerrará dentro de dos años, "al final del ciclo de vida de producción del actual modelo". Honda hace su popular modelo Civic en la fábrica, a 115 kilómetros al occidente de Londres. Los primeros reportes de que cerraría la fábrica surgieron en febrero, aumentando las preocupaciones del impacto que tendría la incertidumbre causada por el Brexit en la economía del Reino Unido. Honda dijo que el cierre no se debe al Brexit, sino que "es parte de una estrategia global más extensa de Honda en respuesta a cambios en la industria automotriz". Agregó que habló con el gobierno británico y asesores sindicales, pero "no se identificaron alternativas viables al cierre propuesto de la planta de Swindon" P.C. industria automotriz, Honda, Inglaterra Contradice Jalife a AMLO en conectividad

Alejandro González Cd. de México (13 mayo 2019).- Salma Jalife, subsecretaria de Comunicaciones y Desarrollo Tecnológico de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), advirtió que el Gobierno no podrá lograr solo el cierre de la brecha digital. El fin de semana pasado, el Presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que ante la falta de interés de la iniciativa privada se creará una empresa estatal para desarrollar una red y el Gobierno sea el operador para ofrecer internet gratuito a las personas que hoy no tienen acceso. Jalife aseveró que para llevar conectividad a zonas donde actualmente no existe, será necesaria la participación de la iniciativa privada, la academia y los tres niveles de Gobierno. P.C. SCT, telecomunicaciones, tecnología, internet, brecha digital, Gobierno Estremece a mercados guerra comercial

Amelia González Cd. de México (13 mayo 2019).- Los índices accionarios globales observan abruptas caídas este lunes por el anuncio de aranceles de China a bienes de Estados Unidos. El S&P/BMV IPC de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) pierde 1.72 por ciento, a 42 mil 637.86 unidades. El índice mexicano opera a su nivel más bajo en siete semanas ante la respuesta que dio el gigante asiático a la imposición de tarifas arancelarias por parte de Estados Unidos el pasado viernes. China anunció este lunes aranceles a 60 mil millones de dólares en productos estadounidenses al incrementar las tarifas de 5 por ciento a 25 por ciento en más de 5 mil bienes. En el mercado interior, las acciones con mayores variaciones a la baja son Televisa (TLEVICPO) con una caída de 3.25 por ciento, Alpek (ALPEKA), de 2.90 por ciento, y Bimbo (BIMBOA), de 2.88 por ciento, P.C. sistema financiero, guerra comercial, economía mundial Abren petroprecios con alza de más de 1%

Reuters Londres, Inglaterra (13 mayo 2019).- Los futuros del crudo subían este lunes, ante un aumento de la preocupación por interrupciones de suministro en Oriente Medio, incluso aunque inversionistas y operadores mostraban su nerviosismo por las perspectivas de crecimiento económico global en medio de un estancamiento de las negociaciones entre Washington y Pekín. Los futuros del crudo referencial Brent subían 1.22 dólares, o un 1.73 por ciento, a 71.84 dólares por barril, y los del West Texas Intermediate de Estados Unidos (WTI) ganaban 90 centavos, o un 1.46 por ciento, a 62.56 dólares. Arabia Saudita dijo el lunes que dos tanqueros de su país fueron afectados por un "ataque de sabotaje" frente a la costa de Emiratos Árabes Unidos, hecho que fue condenado como un intento de erosionar la seguridad de los suministros globales de petróleo. P.C. sector energético, petróleo, precios Contraataca China con aranceles a EU

AP Bloomberg y Reuters Beijing, China (13 mayo 2019).- China anunció que impondrá aranceles adicionales a algunos productos estadounidenses en represalia por el último aumento de las tarifas de Estados Unidos sobre 200 mil millones de dólares en importaciones chinas. Las tarifas entrarán en vigencia el 1 de junio, según una declaración en el sitio web del Ministerio de Hacienda este lunes. Los aranceles se impondrán sobre algunos de los productos enumerados en una lista de represalias anterior de 2018. Las fricciones comerciales de todo el año entre las dos economías más grandes del mundo volvieron a escalar la semana pasada cuando la administración de Trump anunció un arancel punitivo de 25 por ciento para miles de productos chinos. P.C. Estados Unidos, China, aranceles, economía mundial Retoma CFE viejo modelo de deuda

Diana Gante Cd. de México (13 mayo 2019).- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) planea darle la vuelta a la reforma energética y retomar los Pidiregas, un esquema de financiamiento utilizado por última vez hace dos años y que implica un fuerte endeudamiento para la empresa. Los Proyectos de Inversión de Infraestructura Productiva con Registro Diferido en el Gasto Público (Pidiregas) son un esquema en el cual la iniciativa privada construye la obra y el Gobierno la paga bajo diversas modalidades. Con este esquema, CFE pretende financiar todo su programa prioritario de generación de electricidad. P.C. sector energético, CFE, deuda, inversión, Pidiregas Se complica meta en energía limpia

Diana Gante Cd. de México (13 mayo 2019).- Los objetivos para cumplir con que 35 por ciento de la generación de energía provenga de sistemas limpios para 2024 y reducir el uso de combustibles fósiles tardará más de lo esperado. Alberto Montoya, subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Secretaría de Energía (Sener), afirmó que la transición energética no sólo es sustituir vehículos convencionales por eléctricos ni consumir electricidad proveniente de energías renovables. Es necesario, aseguró el funcionario, un control sobre los procesos de todo el sector industrial que

aún consume cantidades considerables de combustibles. P.C. Secretaría de Energía, sector energético, energías limpias Niegan seguro a empleadas domésticas

Alejandra Mendoza Monterrey, México (13 mayo 2019).- A poco más de un mes de iniciar el nuevo Programa Piloto para la Incorporación de Personas Trabajadoras del Hogar, el resultado no ha sido el esperado en Nuevo León. De acuerdo con especialistas, no hay difusión suficiente y existe resistencia de patrones a registrarse, o bien los empleadores han planteado que les descontarán las cuotas a sus trabajadoras. Cifras del IMSS indican que hasta el 8 de mayo había 160 registros, sin embargo, se estima que en el Estado laboran 103 mil 531 trabajadores domésticos, de acuerdo con Joana Chapa, directora del Centro de Investigaciones Económicas, de la Facultad de Economía, de la UANL, basada en cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. P.C. trabajo doméstico, seguro social, salario El Economista Arco, Exxon Mobil y Chevron, con la gasolina más cara: Profeco Notimex El titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Francisco Ricardo Sheffield Padilla, destacó que en la verificación semanal de los precios de los combustibles en el país, las marcas Arco, Exxon Mobil y Chevron tuvieron la venta al público más elevada, comparado con los costos por combustible. Durante la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, dijo que se realizaron por sorteo 125 verificaciones (11 estaciones se negaron a la revisión), donde 31 estaciones registraron irregularidad en dar litro de a litro y 59 no tuvieron problemas. P.C. sector energético, gasolina, Profeco, precios Distribuidores de gas LP ganan hasta nueve pesos por kilo: Profeco Karol García Los grupos que venden gas licuado de petróleo (LP) en el país obtienen ganancias de hasta 48% del precio final al consumidor y según el primer análisis que realizó el gobierno de "Quién es quién en los precios del gas LP" del 2 al 8 de mayo, las tres empresas con precios más altos de este combustible en el país fueron Grupo Tomza, Gutiérrez Nieto y Grupo Pagasa tanto para la venta a través de cilindros como en tanques estacionarios. De acuerdo con la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Gas Express Nieto en Tlahuac, Ciudad de México, reportó un precio al público de 9.39 pesos por litro en ese periodo, pero en la terminal de almacenamiento y reparto obtuvo un precio de 3.91 pesos por la adquisición del gas, lo que indicó que su ganancia, de 5.29 pesos por litro fue la más alta del país. P.C. sector energético, gas LP, precios China responde a Trump con aranceles de hasta 25% para 5,140 productos de EU Reuters China planea imponer aranceles a productos de Estados Unidos valorados en 60,000 millones de dólares, informó este lunes el Ministerio de Finanzas, como respuesta a las medidas tomadas por el gobierno de Washington en medio del conflicto comercial entre los dos países. Estados Unidos intensificó una guerra arancelaria con China el pasado viernes al elevar los impuestos a productos chinos valorados en 200,000 millones de dólares. El gigante asiático informó en un comunicado que los nuevos aranceles a bienes estadounidenses, que entrarán en vigor el 1 de junio, irán del 5% a 25% y se aplicarán sobre un total de 5,140 productos. P.C. China, Estados Unidos, aranceles, guerra comercial Actividad fabril tiene su mayor caída desde noviembre del 2009 Redacción Durante marzo del 2019, la actividad industrial en México cayó 2.6% en comparación con el mismo periodo del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dicha contracción es la más pronunciada desde noviembre del 2009, cuando el indicador cayó 3 por ciento. Cabe recordar que la producción fabril se encuentra en terreno negativo desde noviembre del año pasado. En marzo, todos los sectores de la actividad económica mostraron descensos, con base en cifras desestacionalizadas, donde la minería cayó 6.7 por ciento, la construcción descendió 5.8 por ciento y las industrias manufactureras bajaron 0.7 por ciento. P.C. INEGI, sector industrial, producción Avanza tema presupuestal para aterrizar reforma: STPS María Del Pilar Martínez A 15 días de que se promulgó la reforma laboral, la secretaria de Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa Alcalde Luján, sostuvo un encuentro con el sector empresarial para exponer e impulsar la mejor implementación del nuevo modelo laboral. Tras garantizar que con esta ley se evitarán los conflictos laborales y las extorsiones, Alcalde Luján dijo que la ley también apoyará a los empresarios y afirmó que hay presupuesto para impulsar el cambio en la impartición de justicia laboral; "en los próximos 45 días sesionará el Comité Técnico de la implementación de la reforma"; lo que permitirá avanzar en los trabajos, incluido el tema presupuestal. P.C. STPS, reforma laboral Internet profundiza las desigualdades Ana Karen García Aunque se han presentado avances importantes en el acceso de la población a internet, las desigualdades en su uso persisten. Las actividades que realizan las personas en las plataformas o aplicaciones digitales varían significativamente de acuerdo con su género, edad, condición socioeconómica y nivel educativo. Las personas más educadas usan internet para buscar trabajo o informarse de acontecimientos sociales y políticos; los menos educados, para entretenerse. Esta diversidad en el uso del internet puede influir de manera importante en el comportamiento de las brechas sociales de los países, de acuerdo con el estudio "How's Life in the Digital Age" realizado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), un club de naciones ricas al que pertenece México. P.C. OECD, brecha digital, desigualdad, internet, tecnología Riesgo país de México hila dos semanas al alza Notimex El riesgo país de México ligó dos semanas al alza, al situarse este viernes en 205 puntos base, lo que implicó un aumento de 10 unidades, en relación con su nivel del 3 mayo pasado. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 10 de mayo pasado el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, acumula una disminución de 36 puntos respecto al cierre de 2018, cuando se ubicó en 241 puntos base. P.C. SHCP, riesgo país Hacienda recorta estímulos a las gasolinas Magna, Premium y Diésel Notimex La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer los estímulos fiscales y las cuotas disminuidas del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) aplicables a las gasolinas del 11 al 17 de mayo, las cuales son menores respecto a las establecidas en la semana que hoy concluye. En el documento publicado hoy en el Diario Oficial de la Federación (DOF) detalló que la gasolina menor a 92 octanos tendrá un estímulo de 38.17%, menor al 41.60% concluido este viernes. En tanto, la gasolina mayor o igual a 92 octanos y combustibles no fósiles (tipo Premium) será de 12.78% contra un 18.57% de la semana pasada; y para el diésel de 30.51%, por debajo del 30.66% previo. P.C. SHCP, gasolina, estímulo fiscal Inflación se dispara a 4.41% pese a bajas en el precio de la gasolina Ana Karen García Al cuarto mes del 2019 la tasa de inflación anual en México se colocó en 4.41%, su nivel más alto desde que comenzó. Con este resultado la tasa de inflación sale del objetivo establecido por el

Banco de México (3 +/- un punto porcentual). Pese a las ligeras bajas en el precio de las gasolineras, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se mantuvo presionado negativamente por alzas significativas en el precio de productos agrícolas de alta incidencia en su ponderación, especialmente algunas frutas y hortalizas. P.C. INEGI, inflación Afores acumulan plusvalías por más de 190,000 millones de pesos en lo que va de 2019 Notimex En los primeros cuatro meses del año, las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) acumulan plusvalías por más de 190,000 millones de pesos y el saldo en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) volvió a tocar cifras récord al cierre de abril, por arriba de 3.5 billones de pesos. El presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Abraham Vela Dib, dijo a Notimex que “este año pinta tan bien que para un año particular si estaríamos alcanzando una cifra, de los años recientes, de las más altas”. P.C. Consar, Afores, plusvalías, ahorro, pensiones, seguridad social La Jornada Lanza AMLO plan de apoyo financiero a Pemex Alonso Urrutia Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció hoy un plan de apoyo financiero a Petróleos Mexicanos (Pemex), que aliviará la carga tributaria de la empresa y reducirá la deuda en forma gradual, con apoyo de tres bancos internacionales. En su conferencia diaria, el mandatario informó que un decreto, que firmó este lunes, aliviará el peso fiscal que tiene Pemex. P.C. AMLO, PEMEX, sistema financiero, deuda Pega al peso choque China- EU; cotiza en 19.22 Redacción Ciudad de México. El peso inició la sesión con una depreciación frente al dólar, un movimiento provocado por el aumento de la tensión comercial entre Estados Unidos y China que no logró ser compensado por el acuerdo entre el gobierno mexicano y tres bancos internacionales para refinanciar una parte de la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex). Al inicio de la sesión, el peso se depreció 12 centavos, 0.63 por ciento, respecto al cierre de viernes, para cotizar en torno a 19.22 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio China sube hasta 25% los aranceles a productos de EU Afp Pekín. China anunció este lunes que aumentará sus aranceles aduaneros a la importación de productos estadounidenses que representan un monto de 60.000 millones anuales, en represalia a las medidas adoptadas por Donald Trump. A partir del 1 de junio, las tasas aplicadas serán del 10%, 20% e inclusive de hasta el 25% sobre un conjunto de productos estadounidenses ya gravados, anunció la Oficina de la Comisión tarifaria del gobierno chino. P.C. China, aranceles, economía mundial Organizaciones indígenas se alistan contra Proyecto Transístmico Susana González G. Ciudad de México. Las organizaciones indígenas y sociales que se oponen al Proyecto Transístmico afinan recursos legales, basados en la Constitución y la Ley Agraria, para proteger a las comunidades y sus tierras contra dicho proyecto, aseguró Carlos Beas, coordinador de la Unión de Comunidades de la Zona Norte del Istmo (Ucizoni). “Diferentes organizaciones estamos preparando un encuentro regional para el 8 de junio en Salina Cruz, Oaxaca, para no solamente expresar nuestro rechazo y oposición al mega proyecto del gobierno federal, sino también hacer una propuesta alterna que incluya las prioridades de la población, como salud y agua”, señaló en entrevista. P.C. Proyecto Transístmico, organizaciones indígenas Brecha de desigualdad en mujeres aumenta cuando son madres: Inmujeres Ana Langner Para una mujer en México convertirse en madre significa, en general, un aumento en la brecha de desigualdad, alertó el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres). A propósito de la conmemoración del Día de las madres, el Instituto a cargo de Nadine Gasman, reportó que, de acuerdo con cifras oficiales, únicamente 34 por ciento de las mujeres que son madres tienen educación media superior y/o estudios universitarios. Sólo 44 por ciento de las madres son parte de la población económicamente activa y 90 por ciento de quienes no están económicamente activas se dedican al trabajo doméstico sin ningún tipo de remuneración. P.C. mujeres, género, desigualdad El País Tres bancos de inversión dan un respiro a México con la refinación de la deuda de Pemex SONIA CORONA México ha abierto la puerta al financiamiento bancario para sanear las finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex). El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, ha anunciado este lunes un fondo bancario de 8.000 millones de dólares para financiar la deuda de la petrolera estatal. Los recursos serán aportados por JP Morgan, HSBC y Mizuho en un crédito sindicado de 2.500 millones de dólares para solventar la deuda de la compañía y 5.500 millones de dólares para renovar dos líneas de crédito que la compañía ya poseía ante las instituciones bancarias. P.C. PEMEX, sistema financiero, deuda México: un gigante económico con trabajos precarios, ocultos y sin red de seguridad CARLOS SALINAS Es una mañana soleada de mayo en Ciudad de México y en una esquina de la calle de Niza que desemboca en el ajetreado Paseo de la Reforma —vía neurálgica de la capital—, Leonel Bernal ya tiene todo dispuesto en su carro de venta de chilaquiles. Los oficinistas caminan apresurados con su cara aún de sueño, algunos con los auriculares al oído y la vista perdida en sus teléfonos móviles. Cruzan la avenida sorteando las largas hileras de vehículos, algunos sonando los cláxones ensordecedores, como si con ello pudieran hacer avanzar el tráfico mañanero. En el puesto de Bernal algunas personas hacen una parada urgente para comprar el platillo: trozos de tortillas fritas bañadas en salsa verde o roja, con carne o pollo en hilachas y queso encima. Bernal llega a vender hasta 400 órdenes de chilaquiles en viernes, a 25 pesos (1,3 dólares) el plato pequeño, 55 el grande. El puesto “El Chilakil” ha sido su salvación después de haber perdido el trabajo dentro del sector formal, tras décadas dirigiendo una fábrica propia de producción de botellas, que cerró tras la crisis económica de 2008. Con 60 años a cuestas era difícil, dice, que alguna empresa lo contratara. Su opción fue abrirse paso en el sector informal, en el que más de 30 millones de mexicanos se ganan la vida día a día en la que es la economía número 13 del mundo y la tercera más importante de América, después de Estados Unidos y Brasil. P.C. economía informal